

**БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ  
ФАКУЛЬТЕТ ФИЛОСОФИИ И СОЦИАЛЬНЫХ НАУК  
Кафедра социальной работы и реабилитологии**

Аннотация к дипломной работе

**Социально-психологические особенности лиц с хроническим  
болевым синдромом при поражении опорно-двигательного аппарата**

Дюдина Елена Николаевна

Научный руководитель:  
доцент Милькаманович Владимир Константинович

Минск, 2019

## АННОТАЦИЯ

**Социально-психологические особенности лиц с хроническим болевым синдромом при поражении опорно-двигательного аппарата:** аннотация к дипломной работе / Елена Николаевна Дюдина; Факультет философии и социальных наук; кафедра социальной работы и реабилитологии; науч. руководитель Милькаманович Владимир Константинович, кандидат медицинских наук, доцент.

Цель работы: выявить социально-психологические особенности лиц с хроническим болевым синдромом при поражении опорно-двигательного аппарата.

Задачи:

1. Провести теоретический анализ социально-психологических особенностей лиц с хроническим болевым синдромом;
2. Определить личностные особенности лиц с хроническим болевым синдромом при поражении опорно-двигательного аппарата в зависимости от длительности заболевания;
3. Изучить типы отношения к болезни у лиц с хроническим болевым синдромом при поражении опорно-двигательного аппарата в зависимости от длительности заболевания;
4. Выявить стратегии преодоления хронической боли у лиц с хроническим болевым синдромом при поражении опорно-двигательного аппарата в зависимости от длительности заболевания;
5. Установить взаимосвязь личностных особенностей с типом отношения к болезни и стратегиями преодоления хронической боли у лиц с хроническим болевым синдромом;
6. Сформировать рекомендации по социально-психологическому сопровождению реабилитации лиц с хроническим болевым синдромом при поражении опорно-двигательного аппарата.

Объект исследования – социально-психологические особенности лиц с хроническим болевым синдромом.

Предмет исследования – личностные качества, тип отношения к болезни и стратегии преодоления хронической боли у лиц с хроническим болевым синдромом.

Дипломная работа включает: введение, основную часть, состоящую из двух глав, заключение, список использованных источников из 60 наименований. Общий объем дипломной работы – 61 страница.

В первой главе проводится теоретический анализ социально-психологических особенностей лиц с хроническим болевым синдромом.

Во второй главе отражены результаты эмпирического исследования социально-психологических особенностей лиц с хроническим болевым синдромом при поражении опорно-двигательного аппарата.

Результаты исследования могут быть использованы для разработки программ социально-психологического сопровождения реабилитации пациентов, страдающих хроническим болевым синдромом на базе учреждений здравоохранения.

## RESUME

**Socio-psychological characteristics of persons with chronic pain syndrome with affection of the musculoskeletal system:** summary of the thesis / Alena Nikolaevna Dziudzina; Faculty of Philosophy and Social Sciences; Department of Social Work and Rehabilitation; scientific director Milkamanovich Vladimir Konstantinovich, Candidate of Medical Sciences, associate professor.

Objective: to identify the socio-psychological characteristics of persons with chronic pain syndrome with the defeat of the musculoskeletal system.

Tasks:

1. To carry out a theoretical analysis of the socio-psychological characteristics of persons with chronic pain;
2. To determine the personality characteristics of persons with chronic pain syndrome with affection of the musculoskeletal system, depending on the duration of the disease;
3. To study the types of attitudes towards the disease in persons with chronic pain syndrome with affection of the musculoskeletal system, depending on the duration of the disease;
4. To identify strategies for overcoming chronic pain in individuals with chronic pain syndrome with affection of the musculoskeletal system, depending on the duration of the disease;
5. To establish the relationship of personal characteristics with the type of attitude to the disease and strategies to overcome chronic pain in people with chronic pain syndrome;
6. Formulate recommendations for the socio-psychological support of the rehabilitation of persons with chronic pain syndrome with the defeat of the musculoskeletal system.

The object of the study is the socio-psychological characteristics of persons with chronic pain.

The subject of the research is personal qualities, type of attitude to the disease and strategies for overcoming chronic pain in persons with chronic pain.

Thesis includes: introduction, the main part, consisting of two chapters, conclusion, list of references from 60 titles. The total amount of the thesis – 61 pages.

The first chapter provides a theoretical analysis of the socio-psychological characteristics of persons with chronic pain.

The second chapter reflects the results of an empirical study of the socio-psychological characteristics of persons with chronic pain syndrome with affection of the musculoskeletal system.

The results of the study can be used to develop programs of social and psychological support for the rehabilitation of patients suffering from chronic pain syndrome on the basis of health care facilities.